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Vamos construir a "Casa da Paz" 

DIA DE TODOS OS SANTOS 
BÊNÇÃO DA PRIMEIRA 

PEDRA DA "CASA DA PAZ" 

1. A celebração da solenidade de "Todos 
os Santos" 

É sempre um momento de significado particular 
na vivência religiosa dos cristãos de São Paio 
de Antas. O esmero no arranjo das sepulturas, 
o cuidado posto na celebração da Eucaristiji, a 
multidão de gente que acorre à igreja paroquial 
e ao cemitério... tudo contribui para fazer da 
solenidade de "Todos os Santos" um verdadeiro 
acontecimento comunitário. Este ano não foi 
diferente. O cemitério, estava, como sempre, 
arranjado com excepcional bom gosto, a igreja 
paroquial encheu-se de gente para celebrar os 
"Santos", foram centenas a visitar o cemitério e a 
recordar os seus familiares e amigos já falecidos 
- só é pena serem cada vez mais os que, mesmo 
prestando a sua homenagem aos mortos, descuram 
a participação activa e empenhada na solene 
Eucaristia em honra de "Todos os Santos" ... 

2. A bênção da primeira pedra da "Casa 
da Paz" 

Como vai sendo do conhecimento de um número 
cada vez mais alargado de filhos de São Paio, a 
nossa paróquia está empenhada em erguer uma 
estrutura digna, junto à Igreja, para acolher 
e velar os nossos defuntos. Trata-se de uma 

Cont. na pág. 2 e 3 

RIO NEIVA LANÇA-SE A NÍVEL 
INTERNACIONAL 

Actividades de Verão 2001 
com balanço altamente positivo 

A Rio Neiva-Associação de Defesa do Ambiente, 
com sede em Antas, Esposende, realizou, este verão, 
a sua primeira iniciativa de nível internacional por 
uma associação ecologista romena - a Fundação 
Pronatura. Em conjunto com a Escola Profissional 
do Minho - Esprominho, a RN organizou um · 
intercâmbio que levou, durante dez dias no mês 
de Agosto, uma dezena de jovens à localidade de 
Covasna, no distrito de Transilvânia, na Roménia. 
Desta viagem, em que participaram sete alunos da 
Esprominho e três elementos da RN, e cujo balaço 
não podia ser mais positivo, ficou a certeza de que, 
no próximo ano, deverá ocorrer um intercâmbio 
idêntico, que trará um grupo de jovens romenos 
ao Alto-Minho. 

Quanto a iniciativa, realizada entre 7 e 17 de Agosto 
no âmbito do programa Juventude da Comunidade 
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DIA DE TODOS OS SANTOS 
BÊNÇÃO DA PRIMEIRA PEDRA DA "CASA DA PAZ" 

Cont. da 11 pág. 

estrutura cuja falta já 
vem sendo sentida há 
longo tempo ... e chegou 
a altura de lançar mãos 
à obra. Contando com 
o apoio das autoridades 
locais (Junta de Fregue
sia e Câmara Municipal), 
as obras da "Casa da Paz" 
prometem avançar com 
rapidez. Já foi desobs
truído o terreno do passai 
onde ficará situada e 
já é possível ver quão 
privilegiada vai ser a sua 
localização, em termos 
paisagísticos. 

O dia de "Todos os 
Santos" foi a data esco
lhida -com todo o acerto, 
pelo seu simbolismo -
para benzer a primeira 
pedra de mais esta estru
tura paroquial, que ficará 
ao serviço de todos os 
habitantes de São Paio, 
crentes ou não-crentes. 
A cerimónia teve lugar 
no final da celebração 
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eucarística, por volta das 
l 6h30m. Presentes, além 
de muito povo, o Pre
sidente da Câmara de 
Esposende, Dr. João Cepa, 
o Presidente da Junta 
de Freguesia, Sr. Víctor 
Faria, e representantes 
dos diversos organismos 
paroquiais e da freguesia. 

O nosso Pároco, P. 
Manuel de Brito Ferreira, 
começou por apresentar o 
projecto da "Casa da Paz" 
e todo o arranjo urbanístico 
que lhe está associado, 
salientando ser este um 
desejo antigo das gentes 
de São Paio cuja concre
tização diz respeito a 
todos. Depois, descreveu 
o projecto - descrição 
de que daremos conta 
em próximo número da 
Voz de Antas. Finalmente, 
manifestou o desejo de ver 
este projecto acarinhado 
também pelas autoridades 
civis, pois destina-se a 
servir não apenas a paró
quia e os crentes, mas 
todos os habitantes de São 
Paio. 

Interveio de seguida o 
Presidente da Junta de 
Freguesia. Víctor Faria 
começou por referir o 
desejo da Junta em ver 
a paróquia ceder alguns 
metros do passai para que 
a rua com o nome do 
P. António Ledo possa 
ser alargada, tomando-se 
mais digna do nome de 
tão ilustre pároco de São 
Paio - desejo mais do que 

legítimo, sendo, como foi, sentando o povo de São 
o passai uma oferta deste Paio, foi colocado, jun
sacerdote à paróquia. De tamente com algumas 
seguida, salientou o apoio moedas, no interior 
queaJuntajáestáadarnos da pedra, sendo esta 
trabalhos para o desbravar selada. 
do terreno onde se vai Transcrevemos, de 
situar a "Casa da Paz" e seguida, o referido 
mostrou-se esperançado texto: 
no compromisso da No primeiro dia do 
CâmaradeEsposendecom mês de Novembro do 
a realização da obra. ano da Graça de dois 

Finalmente, tomou a mil e um, sendo pontífice 
palavra o Dr. João Cepa, reinante sua Santidade 
presidente da Câmara de João Paulo II, Arce
Esposende. Manifestando bispo da Arquidiocese 
a sua alegria por poder Primaz de Braga Dom 
participar neste acto sim- Jorge Ferreira da Costa 
bólico, afirmou que a Ortiga, Presidente da 
Câmara tem apoiado a República Portuguesa 
construção de estruturas Dr. Jorge Sampaio, Pri
deste género noutras fre- meiro Ministro Enge
guesias e fará o mesmo nheiroAntónio Guterres, 
em relação a São Paio de Presidente da Câmara 
Antas. No entanto, salien- Municipal de Esposende 
tou, as disponibilidades Dr. João Cepa e Presi
financeiras da Câmara não dente da Junta de Fre
são muitas e há outras guesia de Antas Víctor 
necessidadesnoconcelho, Manuel da Silva Faria, 
razãopelaqualsemostrou na presença de muito 
cauteloso, não assumindo povo desta freguesia de 
compromissos concretos S. Paio de Antas, do seu 
com uma obra que, afir- pároco Padre Manuel de 
mou, "é muito ambi- Brito Ferreira e demais 
ciosa". 

Terminados os discursos, 
procedeu-se à bênção da 
primeira pedra, que será 
colocada na entrada da 
"Casa da Paz". O Sr. Raul 
Saleiro leu o texto alusivo 
ao acto, o qual, depois 
de assinado pelo Pároco, 
Presidente da Junta, Pre
sidente da Câmara e mais 
algumas pessoas, repre-

autoridades, benzeu-se 
e colocou-se a primeira 
pedra da "Casa da 
Paz". 

Para constar, lavrou-se 
o presente auto, que, 
depois de assinado pelas 
autoridades civis e reli
giosas e por alguns 
representantes do povo, 
vai ser encerrada nessa 
mesma pedra. 
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S. Paio de Antas.festa 
de Todos os Santos do 
ano de dois mil e um. 

Terminada a cerimó
nia, simples mas nem 
por isso menos solene, 
os presentes dispersa
ram, convictos de que 
em breve - um ano, 
assim o desejo o Pároco 
- a "Casa da Paz" será 
uma realidade. 

ajudar, manifestados pelas 
autoridades civis do con
celho e da freguesia, o 
maior contributo para a 
construção da "Casa da 
Paz" terá de ser dado pelos 
habitantes de São Paio 
e por todos aqueles que, 
embora residentes noutras 
terras, a esta se sentem 
ligados. Foi, por isso, cons
tituída uma "Comissão", 
cujo objectivo primeiro 

COMISSÃO DE é dinamizar a paróquia e 
APOIO À freguesia, esclarecendo 

CONSTRUÇÃO DA dúvidas e promovendo a 
CASA DA PAZ contribuição - monetária 

Apesar do interesse ou outra - de todos ... No 
e disponibilidade em passado ainda não muito 
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distante, obras de igual são chamados a contri
ou maior envergadura e buir para esta obra, a 
responsabilidade foram qual virá engrandecer 
levadas a cabo pela paró- e dignificar o nome da 
quia - basta lembrar a paróquia e da freguesia. 
construção do Salão Paro- São os seguintes, os 
quial. Não é de esperar membros da "Comissão 
menos daqueles que, hoje, de Apoio": 

- António Viana da Cruz 

- José Alberto Barros Viana 

- José Gonçalo Ferreira Gregório 

- Manuel Augusto Moreira Laranjeira 

- Manuel Augusto Viana da Silva 

- Manuel Lima Viana 

- Manuel Sousa Caseiro 

- Manuel Vieira Laranjeira. 

DONATIVOS PARA A CONSTRUÇÃO DA "CASA DA PAZ" 
Apesar de ainda estarmos a começar, já surgiram os primeiros benfeitores desta obra. É 
bom sinal... e espera-se que sejam incentivo para outros, muitos outros. Aqui ficam, pela 
ordem em que foram recebidos: 

Basília Azevedo Viana 
Maria Isabel Viana Sampaio 
Manuel Afonso Sampaio e Maria 
Vrrgínia Fagundes Barbosa 
Amândio Rolo Fagundes e Teresa 
António Faria Viana e Fernanda 
Clara Azevedo Alves da Cruz Viana 
Vitória Laranjeira Fagundes 
José Joaquim de Azevedo 
Domingos da Silva Salgueir<;> e Antonieta 
Elvira Pires Laranjeira 
Irene Sá 
Domingos Vicente Fernandes e Eugénia 
Nuno Eduardo da Costa Salgueiro 
Manuel Martins Ledo e Ermelinda 
Maria Rodrigues Meira 
Albino Fernandes de Sá 
Anónima 
Manuel José Cardoso Azevedo e Lurdes-GEPAR, S.A. 
Basílio da Cruz Neiva e Justina 
Adélio Azevedo Sá e Maria 
Domingos Viana da Cunha e Maria de Lurdes 
Manuel da Costa Azevedo e Amélia 
José Alves da Cruz Viana 

L.Azevedo 50.000$00 
L.Azevedo 20.000$00 
L.Azevedo 50.000$00 
L. Cima 100.000$00 
Canadá 40.000$00 
L. Monte 600.000$00 
L.Azevedo 50.000$00 
L.Azevedo 15.000$00 
L.Azevedo 20.000$00 
L. Estrada 40.000$00 
L. Igreja 20.000$00 
L. Monte 10.000$00 
L. Guilheta 100.000$00 
L. Guilheta 20.000$00 
Belinho 30.000$00 
L.Azevedo 10.000$00 
L. Monte 100.000$00 
L. Estrada 15.000$00 
L. Monte 250.000$00 
L.Azevedo 100.000$00 
L. Monte 200.000$00 
L. Monte 40.000$00 
L.Azevedo 25.000$00 
L. Monte 50.000$00 

Continua no próximo número 
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JUNTA DE FREGUESIA DE ANTAS 
Boletim Informativo 

Em final de mandato, a Junta de Freguesia Foz do Neiva. 

tem o dever e a obrigação de prestar contas 

a todos os cidadãos de Antas, no estrito 

cumprimento dos vários orçamentos e planos 
de actividades e ao abrigo do protocolo 

assinado entre esta Junta e a direcção do 

"Voz de Antas". Aproximando-se a passos 

largos o período de campanha eleitoral era 

fácil destacar as obras já realizadas e todo um 

trabalho meritório bem visível pela freguesia. 

No entanto a democracia e o eleitoralismo 

não são apanásio desta junta, pelo que este 

trabalho mais não visa do que dar conta da 

obra já feita e de outros projectos entretanto 

já lançados. É dever de cada autarca, seja 

qual for a sua política, pusnar pelo bem da 

sua terra e das suas gentes. É precisamente 

esse o lema que tem norteado esta junta, 

pese embora todas as dificuldades que 

tenha encontrado. Sempre ao longo destes 

4 anos pôs o interesse colectivo acima de 

qualquer suspeita e esp~ra, sinceramente 

que suceda quem lhe suceder que tenha 

competência e capacidade para continuar 

e concluir as obras em curso, bem como 

outras cujos projectos já estão aprovados. 

Passaremos assim, a destacar as obras já 

concluídas ao longo deste mandato, por 

sectores: 

1. REDE VIÁRIA. 

2. Arranjo e pavimentação de toda a via que 

liga Antas - Forjães. 
3. Pavimentação da Rua Armando Pacheco 

Azevedo que serve os utentes no Lugar 

do Monte. 
4. Foi feita pela primeira vez na a abertura 

dos chamados caminhos florestais, numa 

extensão de aproximadamente 2 500 m, o que 

veio permitir um enorme avanço no combate 

aos incêndios. 

5. Finalmente, esta junta realizou um conjunto 

de obras que vieram permitir a conclusão das 

seguintes vias : 
- Lugar de Guilheta : Rua da Rela, Travessa 

da Belida, prolongamento da Av de Santa 

Tecla ; Rua da Ribeira ; 

- Lugar da Estrada : Rua das Resinas (em 

fase de acabamento), Rua do Pontelhão, 

Travessa do Pontelhão e Rua das Bedulhas e a 

inclusão de rede de saneamento e água ; 

- Lugar de Belinho : arranjo da Travessa da 

Rua de Belinho e parte da Rua de S.Cristovão 

; beneficição do piso e valetas da Rua Mestre 

Laranjeira ; 
- Lugar da Pereira : Rua da Torre ; 

- Lugar de Azevedo : Rua dos Milheiros; 
arranjo de parte do pavimento da Rua da 

Pontelha; prolongamento da Rua da Aldeia. 

- Lugar do Monte : Travessa do Monte 

de Antas; beneficiação do piso da rua Pe 

1. Pavimentação e marcação do eixo da via Avelino Alves; 

e passadeira, bem como a sua sinalização - Zona Industrial : Repavimentação da Rua 

luminosa no cruzamento, de toda a Rua da Poça da Mansa (Zona Industrial). 
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li. URBANISMO E HABITAÇÃO para recolha dos lixos ao longo da praia e 

1. Foi concluída a 1 a fase do arranjo respectivo parque. 

urbanístico da zona envolvente á capela de 

Santa Tecla. 
2. Neste capítulo foi igualmente contemplado 

o arranjo urbanístico da área envolvente á 

actual sede da junta. 

3. Foi concluída a demolição de uma casa 

no Lugar do Monte para alargamento da 

via, estando neste momento em estudos um 
projecto para o arranjo do pequeno largo 
criado entre a Rua do Monte e a Rua do 

Dr. Luís Sá. 

4. Para justificar uma melhor qualidade de 
vida, esta junta procedeu á instalações de 

várias floreiras, mormente na Rua Foz do 

Neiva e Largo de S. João. 

IV. EDUCAÇÃO E ACÇÃO SOCIAL 
1 . procedeu-se a beneficiação da escola de 

Guilheta a saber : pintura interior e exterior 

da mesma; substituição da cobertura exterior 
da entrada. 

2. Neste capítulo destacamos a construção 

ou reconstrução de algumas habitações de 
famílias mais carênciadas. Estas obras foram 
executadas com o apoio da Câmara Municipal 

e a Associação "Esposende Solidária". 
3. Em estreita colaboração com a Associação 

"A GRASSA" foi possível manter em funcio

namento a cantina da Escola de Guilheta e 

implementar um serviço de cantina na Escola 

5. foi criado na zona envolvente ao Cemitério de Azevedo, permitindo assim a cerca de 

um pequeno jardim com o símbolo da nossa 

freguesia (uma Anta), com a construção de 
um passeio ao longo de todo o muro do 
Cemitério. 

6. A freguesia foi dotada de vários abrigos 

de passageiros. Foi criado de igual modo o 
Código de Postura de trânsito e implementada 

a colocação da sinalização do mesmo. Foram 

também colocadas placas de sinalização 
informativa. 

Ili. AMBIENTE 

1 . Neste capítulo a freguesia foi dotada de 3 
ecopontos para a recolha selectiva de lixos, 
para além do aumento de outros contentores 

e vidrões. Igualmente foram da mesma forma 
colocadas em pontos estratégicos várias 

papeleiras. 

2. Na praia da Foz do Neiva foi colocado 
um novo passadiço sobelevado para facilitar 
o acesso à mesma, para além da habitual 

limpeza do areal e sua zona envolvente. 
Da mesma forma foram colocados sacos 

100 crianças usufruírem deste inestimável 
serviço. 

4. Em complemento da sua função social 
foi criado um ATL, a funcionar em instalações 

alugadas, permitindo aos pais que assim o 

desejam, guardar os seus filhos nos períodos 
entre as 7 h da manhã e as 19 h da tarde. 

5. Perspectivando um futuro mais risonho, 

a Junta de Freguesia e Câmara Municipal 
fizeram a aquisição de um terreno, incluindo o 
projecto, com a área de 7.500m2, para serem 

implantadas todas as valências contempladas 

no futuro Centro Social da freguesia, a saber 
: creche, centro de dia e ATL. 

V. DESPORTO E CULTURA 
1. As obras no parque de jogos "Correia de 

Oliveira" estão a ser finalmente concluídas. 

Verifica-se assim que teve esta junta que 

assumir com a colaboração da Câmara 

Municipal toda a responsabilidade de as 

concluir, dando satisfação a todas as camadas 
jovens de finalmente poder usufruir de melhores 
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condições para a sua prática desportiva. Assembleia de Freguesia e também outras 
2. Lamenta esta Junta ter de recorrer à valênciascomoauditórioeespaçosautónomos 

memória de alguns, informar que já está para cursos de formação. 
concluído à já algum tempo um polidesportivo, 
no Lugar de Guilheta, junto a Escola Primária. 2. Arranjo de parque da Foz do Neiva 
Este útil equipamento está ao serviço dos Velha aspiração das gentes de Antas e 
alunos no período escolar e aberto, fora do não só, esta Junta teve a capacidade de 
horário escolar, a todos os que o queiram desenterrar este projecto, aproveitando o seu 
utilizar, dentro das normas a definir pela Junta bom relacionamento com a Área de Paisagem 
de Freguesia Protegida (APPLE). As obras já se iniciaram 

VI. PATRIMÓNIO 

1. Conforme é do conhecimento público 
foram concluídas as obras de ampliação do 
Cemitério Paroquial, sendo de destacar as 
instalações da iluminação do mesmo, pintura 
e sua pavimentação. Tem sido um esforço 
constante desta Junta pusnar pela limpeza 
e asseio do cemitério, como e de acordo 
com o protocolo celebrado com a Fabrica da 

e encontram-se em bom ritmo, dando corpo a 
um conjunto de acções que visam a criação 
de parques de estacionamento, bar de apoio, 
instalações sanitárias, completando-se assim 
de uma forma harmoniosa com toda a sua 
área ajardinada e arborizada. 

3. Criação do parque de laser 
em Azevedo 
Foi projectado para o espaço que medeia 

Igreja, toda a zona envolvente ao complexo entre a Escola de Azevedo e o busto ao Mestre 
paroquial. Laranjeira, a criação de um parque de laser. 

Tendo em conta a necessidade de efectuar 
2. Como forma de autonomizar os serviços um muro de suporte para protecção da Rua do 

desta Junta, a mesma adquiriu uma máquina MontedeAntas,estaobraserácomplementada 
rectroescavadora e uma carrinha de apoio, com um pequeno fontanário e dotada de 
bem como outros equipamentos para fins mesas e bancos, assim como se procederá 
administrativos. 

OBRAS EM CURSO 

1. Nova sede da Junta de Freguesia. 
Face a necessidade de renovação e moder

nização dos seus serviços, esta Junta de 
Freguesia optou por conceber um projecto 

a arborização e ajardinamento, tornando-se 
assim num espaço nobre e aprazível. 

PROJECTOS APROVADOS 

1. Com a construção da nova sede da Junta, 
o actual edifício será requalificado com a 
futura sede da Banda de Música. Projecto já 

que vem dignificar a nossa terra. Assim sendo, executado da autoria do arquitecto Gomes 
o velho edifício da Escola da Estrada está a Fernandes, estamos em crer que esta futuro 
ser remodelado e ampliado para as futuras equipamento irá permitir que esta prestimosa 
instalações da sede da Junta. Edifício amplo associação usufrua de condignas instalações 
e funcional, o mesmo será dotado de várias para a formação musical de todos os seus 
salas com capacidade para aí instalarem os utentes. 
serviços próprios da Junta de Freguesia e 
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2. Projecto de Santa Tecla - 2a fase dia 16 de Dezembro os nosso conterrâneos 
Na continuidade das obras em Santa Tecla, participem activamente no acto eleitoral em 

o projecto da 2a fase já está executado. causa e que toda a campanha decorra com a 
Projecto ambicioso e que dotará aquele local normalidade e bom senso de sempre. 
com óptimas condições de utilização, tornar-
se-á ponto de encontro e convívio quer em 
dias de festividades ou em simples tempos 
livres e de laser. 

A Junta de Freguesia. 

ENRIQUECIMENTO PATRIMONIAL 

3. Ponte pedonal sobre o Rio Neiva Esta Direcção na constante procura na 
Em estreita colaboração das Juntas de melhoria das condições da prática desportiva 

Antas e Castelo do Neiva, assim como das dos seus atletas, adquiriu com a colaboração 
respectivas Câmaras Municipais, foi executado da Câmara Municipal uma nova viatura de 9 
e já provado em Assembleia de Freguesia, lugares e uma outra proveniente da doação de 
a construção da ponte pedonal sobre o Rio um sócio benemérito. Esta Direcção aproveita 
Neiva. O mesmo será candidatado a Fundos as páginas da Voz de Antas para agradecer 
Autónomos (PIDDAC), existindo as melhores penhoradamente tais benfeitores. De igual 
perspectivas de que a sua construção se modo se regista a oferta de uma aparelhagem 
efective a médio prazo. sonora de alto valor e qualidade que também 

CONCLUSÃO 

Sabemos, por experiência própria quão fácil é 
realçar toda a obra feita. Temos consciência de 
que muito ainda há para fazer. Não queremos 

um sócio amigo se dignou oferecer ao clube. 

NOTAS AVULSAS 

A carreira das equipas do clube na sua 
todavia deixar de alertar as consciências vertente desportiva tem sido positiva e dentro 
mais críticas em relação a actuação desta daquilo que delas se espera. Os resultados 
Junta de Freguesia de que ela sempre se para além de moralizarem e entusiasmarem 
encontra aberta e disponível ao diálogo ao toda aquela juventude, são neste momento 

esclarecimento. Nunca será de mais realçar um factor pouco importante, dado que o 
que a oposição, a crítica construtiva e a essencial é a competição e o prazer de fazer 
participação responsável e consciente, fazem desporto. 
parte da nossa vida democrática estimulando 
a vontade e a acção daqueles que nos 
_governam. 

Financeiramente a situação do Antas Futebol 
Clube pode considerar-se saudável, pelo que 
se todos os pressupostos definidos pela actual 
Direcção se mantiverem, esta pode assegurar 

O nosso edifício democrático comporta a todos os sócios e simpatizantes do clube, que 
vários órgãos, dos quais as Assembleias em tempo oportuno, a equipa sénior ressurgirá 
de Freguesia, que sendo participados e de novo, dando assim pleno comprimento 
concorridos, constituem o pilar de um são e ao que foi definido na última Assembleia 
singular jogo democrático. Ao terminar este Geral. 
mandato a Junta de Freguesia deseja que no A Direcção. 
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Nas nzaos de Deus ... 
No dia 12 de Outubro 2001 

faleceu em França, onde residia 
e trabalhava David Eiras Novo. 
Era natural desta freguesia onde 
tinha nascido em 21 de Outubro 
de 1953, filho de José Narciso 
Novo e de Maria Gonçalves 
Eiras. Era casado com Maria 

Lucinda da Costa Araújo Novo Laranjeira e Jorge 
Araújo Novo e uma neta Júlia Novo Laranjeira 
todos os residentes em França. 

Voz de Antas apresenta aos familiares sentidas 
condolências. 

"Para o pai que partiu . 
Papá: 

Estamos hoje todos reunidos para te acompanhar 
à tua última morada e só Deus sabe quanto isso 
nos custa. 

Ao partires levas contigo uma parte do nosso 
coração. Tudo nos falta agora : o teu sorriso, o teu 
olhar, a tua gentileza ... 

Queremos que saibas que estamos orgulhosos 
de ter um pai como tu que sempre nos apoiou e 
combateu a doença até ao fim. 

Obrigada por todo o amor que nos deste. 
Que Deus te acolha junto de dele. 
Estarás sempre no nosso coração. 

Os teus filhos que te amam. 
Natália e Jorge Novo 

No dia 20 de Setembro de 
2001 faleceu, no Lugar do 
Monte onde residia, Maria de 
Lurdes Rodrigues Azevedo. A 
tia Lurdes, como era conhecida 
pelos amigos e vizinhos, nas
cera em 16 de Julho de 1913 
em Forjães, tendo vindo viver 
para S.Paio de Antas ainda de tenra idade. 

As qualidades fundamentais que apresentara eram : 
a humildade, a coragem, o trabalho, amiga dos pobres 
e vivência cristã. Com 27 anos casou com António 
Lourenço Faria. Sempre se dedicou à vida doméstica e 
ao trabalho da agricultura nos tempos bem difíceis em 
que criou os filhos Manuel, Maria, Albino e José. 

À datada morte contava ainda cos cinco netos: Maria 
Irene, José António, Jorge Gabriel, Márcia Maria e 
Vitor. Contava também quatro bisnetos : o Rui Antero, 
o Jorge, o Bruno Mário e a Catarina. 

A sua racionalidade e memória, de há três anos a esta 
parte, ficou bastante debilitada pelo que a sua vida se 
resumia a viver acamada no seu leito. 

Para nós que acreditamos na Senhor da Vida, 
a morte não é o fim. A tia Lurdes continua a 
viver, não apenas na memória da f anu1ia e dos 
amigos, mas também na glória de Deus, em quem 
profundamente acreditava. 

Que o Senhor da Vida a recompense com a Vida, 
enquanto espera por nós. 

, B~ns / Propriedades pertencentes à 
FABRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE S. PAIO DE ANTAS 

(NIPC: 501 305 173) 

IGREJA PAROQUIAL 
Prédio urbano composto por Igreja Paroquial com logradouro, 
situado no lugar da Igreja, freguesia de Antas, com a área 
coberta de 800 m2 e logradouro com 600 m2, a confrontar do 
norte com Salão Paroquial, do sul com Residência Paroquial, 
do nascente com Passai e do poente com Adro da Igreja, 
descrito na Conservatória do Registo Predial de Esposende 
sob o nº 01425/050500, Cota G-1, inscrito na Matriz Predial 
Urbana de Esposende sob o Artigo número 580. 

RESIDÊNCIA PAROQUIAL 
Prédio urbano composto por casa torre com logradouro, situado 
no lugar da Igreja, freguesia de Antas, com a área coberta de 
226 m2 e logradouro com 200 m2, a confrontar do norte com 
Igreja Paroquial, do sul com Caminho Municipal, do nascente 
com Passai e do poente com Caminho Municipal, descrito 

na Conservatória do Registo Predial de Esposende sob o nº 
01424/050500, Cota G-1, inscrito na Matriz Predial Urbana de 
Esposende sob o Artigo número 301. 

SALÃO PAROQUIAL 
Prédio urbano composto por casa destinada a Salão Paroquial, 
com dois pavimentos e logradouro, situado no lugar da Igreja, 
freguesia de Antas, com a área coberta de 405 m2 e logradouro 
com 5.000 m2, a confrontar do norte com Estrada Municipal, 
do sul com Igreja Paroquial, do nascente com António da Cruz 
Saleiro e Passai· e do poente com Cemitério Paroquial, descrito 
na Conservatória do Registo Predial de Esposende sob o nº 
01426/050500, Cota G-1, inscrito na Matriz Predial Urbana de 
Esposende sob o Artigo número 527. 

Continua no próximo número 
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RIO NEIVA LANÇA-SE A NÍVEL 
INTERNACIONAL 

Actividades de Verão 2001 
com balanço altamente positivo 

Continuação da 11 pág. 

Europeia, esta permitiu aos visitantes portugueses 
"conhecer uma cultura, ao mesmo tempo, muito 
próxima e distinta" segundo o responsável da 
Esprominho e das relações internacionais da 
Rio Neiva, Cláudio Marques. A Roménia vive, 
actualmente ao arranque de uma democracia ainda 
ainda muito recente, com todas as suas implicações 
tanto positivas como negativas. O facto de, por 
exemplo, este ser um país cujo desenvolvimento se 
estará a fazer "à custa da floresta da Trânsilvania", diz 
Cláudio Marques está neste momento a preocupar 
os ambientalistas romenos. É caso da associação 
Pronatura, que já fez ouvir a sua voz, e que 
em Portugal obteve o apoio da Rio Neiva e da 
Esprominho. 

À parte disso, os dias na Roménia foram 
preenchidos, sobretudo, com visitas a diversos 
parques naturais e ao místico castelo do Conde 
Drácula na Trânsilvania, e com sessões de trabalho 
no hotel onde o grupo ficou alojado, nomeadamente, 
com debates sobre questões ambientais, em que 
estiveram presentes uma dezena de jovens romenos. 
Esta primeira iniciativa internacional da Rio Neiva 
deverá repetir-se no próximo Verão, mas desta 
vez em Portugal. 

Os meses quentes deste ano ficaram marcados 
por outras actividades com a Escola de Canoagem, 
que envolveram cerca de 40 jovens com idades 
compreendidas entre os 9 e os 13 anos, a realização 
de uma provo dos Torneios Abertos de Canoagem, 
que contou com a participação de vários clubes 
da região, a Festa dos Papagaios, uma largada 
de papagaios de papel realizada na praia de 
Esposende, uma caminhada à nascente do Rio 
Neiva, organizada pela Rede de Professores da 
Associação, e quatro passeios realizados no 
âmbito das actividades do Departamento de 
Cic/oturismo/B1T, nos meses de Maio, Junho, Julho 
e Agosto, respectivamente, a Rota das Praias, a 
Rota dos Montes, passeio às Azenhas do Neiva 
e um percurso pela Arqueologia do Concelho 
de Esposende, que ao todo envolveram mais de 
250 pessoas. 

VOZ DE ANTAS 

BODAS DE OURO MATRIMONIAIS 
22 de Setembro de 2001 

No dia 22 de Setembro de 2001, pelas 18 horas, na 
Igreja Paroquial de São Paio de Antas foi celebrada 
uma Eucaristia presidida pelo Sr. Reitor, Manuel 
Brito Ferreira, em comemoração das bodas de ouro 
de Manuel António Laranjeira Amaro e Carolina de 
Jesus Ribeiro Torrinhas. A cerimónia contou com a 
presença dos seus entes mais queridos, os quais lhes 
desejam a continuação de uma vida feliz sob o olhar 
atento de Deus. Que Este lhes continue a iluminar o 
caminho da felicidade ... 

Nwno Torrinhas Á. Pedro Torrinhas A. Migwl Torrinha.! A. 

NOTÍCIAS DO ANTAS FUTEBOL CLUBE 
No passado mês de Agosto, o Antas Futebol Clube 

reuniu em Assembleia Geral de Sócios, podendo desde já 
considerar-se histórico. Para lá das habituais dificuldades 
em reunir uma lista de sócios que se disponibilizasse a 
levar por diante os destinos do clube, um grupo de sócios 
corajosos e indefectíveis amigos do Antas dispôs-se, 
sob algumas condições, a continuar e a dar corpo a um 
projecto realista e consciente e que sobretudo garantisse 
a continuidade da prática desportiva na nossa terra. Neste 
contexto foram tomadas, na referida assembleia, várias e 
importantes decisões, a saber : 

1. suspensão temporária da equipa sénior 
2. criação e manutenção dos escalões de formação 

constituídos por equipas de infantis, iniciados e juvenis 
3. saneamento financeiro do clube e rearranue das 

obras no campo. 
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BODAS DE OURO MATRIMONIAIS 
Foi há cinquenta anos, que na igreja ,_..,.,.~,........ 

desta freguesia, Manuel Martins Ledo 
e Maria Ermelinda Gonçalves Ferreira 
uniram as suas vidas pelo laço do 
matrimonio. 

Fizeram-no na presença do Reverendo 
Padre Benjamim Salgado, de vários 
amigos e familiares. 

Hácinquentaanos, este casal, trasbordantes 
dealegriaeconfiantesnofuturo, depositaram 
nas mãos de Deus, as sua esperanças, os 
seus sonhos e seus projectos. 

No passado dia vinte de outubro, nesta 
mesma igreja, tiveram a oportunidade 
de agradecer ao Senhor a aceitação que 
tiveram um do outro, do compromisso 
que assumiram e pela felicidade que 
tiveram de serem criados no amor, na fé e na alegria altar, rodeados pelos familiares e amigos, para 
do lar que os dois construíram. Decorridos cinquenta darem graças pelo amor vivido a dois e na fanu1ia 
anos este casal encontrou-se novamente diante do que construíram. 

FESTA DE SANTA TECLA/ 2001 
RELATÓRIO DE CONTAS 

RECEITAS DESPESAS 
Desi~nacão Valor (PTE) Desienacão Valor <PTE) 

Esmola de S. Misrnel 755.500$00 Esmola de S. Miguel 34.000$00 
Rifas 666.000$00 Fogo de Artifício 1.915.000$00 
Lugar de Azevedo 358.000$00 Ranchos Folclóricos 250.500$00 
Lue:ar do Monte 575.500$00 Banda de Música de Antas 1.150.000$00 
Lugar da Pereira 119.000$00 Banda de Música da Trofa 1.020.000$00 
Lugar de Guilheta 1.233.000$00 Conjuntos Musicais 2.700.000$00 
Lugar de Belinbo 278.000$00 Iluminação e Omamentacão 415.000$0C 
Lugar da Estrada 273.500$00 Revista e Proe:ramas 850.000$0C 
Lugar da !ITT"eia 74.000$00 Fanfarra 135.000$00 
Emigrantes e L.da Praia 413.000$00 Andor de N.ª Sr.• do Rosário 40.000$00 
Revista 2.976.000$00 Flores oara a canela de Sta Tecla 100.000$00 
Zés Pereiras 300.000$00 GNR e Guarda de Honra 188.611$00 
Concursos de Pesca 364.500$00 EDP 51.963$00 
Recinto da Festa 164.500$00 Som - 19/08/2001 40.000$00 
Pinheiros 210.000$00 Zés Pereiras 100.000$00 
Câmara Municioal 100.000$00 Grupo Coral de Antas 30.000$00 
Junta de Freguesia 25.000$00 Palco 30.000$00 
Outros Donativos 480.974$00 Seguros e Licenças 26.800$00 

Artigos de Secretaria 55.000$00 
Total de RECEITAS 9.366.474$00 Restauro da imagem de S.José 70.000$00 
Total de DESPESAS 9.318.974$00 Festa de Santa Luzia I 2001 50.000$00 

SALDO 47.500$00 Desoesas diversas 67.100$00 
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PELA BANDA DE MllSICA 
ELEIÇÕES 
No passado dia 20 de Outubro, teve lugar uma assembleia 

geral dos músicos/sócios da banda para se encontrar uma pessoa 
que pudesse continuar à frente dos seus destinos. 

Antes de se passar a este assunto os músicos tiveram a 
oportunidade de se manifestar com críticas, sugestões e reparos 
à actuação da actual direcção. 

Foram analisados ao pormenor assuntos como os transportes, 
as refeições fora da freguesia, o comportamento da direcção 
perante os músicos, a participação dos outros elementos 
dos orgãos sociais na vida associativa, a baixa qualidade 
dos instrumentos, a mais valia dos músicos contratados, a 
importância dos músicos da terra na banda, etc. 

Realçamos que a crítica mais incisiva foi sobre a fraca 
qualidade das tubas, que devido à importância que têm na 
banda, quer pelo desempenho quer pela própria apresentação, 
se julga a prioridade das prioridades. 

Ficamos satisfeitos ao ver que havia disponibilidade de 
alguns em participar activamente numa campanha para a 
compra das mesmas. 

Nada ficou decidido a este respeito mas já agora porque 
não iniciar desde já a "CAMPANHA DOS 5000 CONTOS 
PARA QUATRO TUBAS"? 

Cremos que de uma maneira geral todos os assuntos foram 
bem esclarecidos e que os presentes ficaram de consciência 
tranquila pela forma clara e aberta como são tratados os 
interesses da Associação. 

Lamentamos que três dos actuais músicos da casa queiram 
abandonar, deixando-nos a sensação de que poderíamos ter feito 
mais para que não se sentissem desmotivados. Resta agradecer 
todo o esforço que fizeram durante os anos que aqui estiveram e 
esperar que regressem brevemente à banda que é deles. 

Não havendo sugestões para a substituição da direcção 
esta ficou por mais dois anos, com apenas uma substituição: 
Saíu Armando Cardante da Cunha e entrou para o seu lugar 
Manuel Viana da Silva. 

Ao Armando, pelo muito que contribuiu para o sucesso da 
banda ao longo dos muitos anos, nas várias direcções, o nosso 
muito obrigado. Ao Manuel que já contribuía largamente para 
a associação, agradecemos a sua disponibilidade. 

DONATIVOS À BANDA- LEI DO MECENATO 
A Associação foi reconhecida pelo Ministério da Cultura 

como "manifesto interesse cultural" 
Ege facto permite criar condições para que também o 

Ministério das Finanças a reconheça e logo que isso aconteça, 
seja publicado no Diário da República. 

Em termos práticos significa que uma boa parte dos donativos 
entregues à banda, poderão ser deduzidos aos impostos no IRS 
/IRC. Estamos disponíveis para dar mais esclarecimentos às 
pessoas que nos queiram ajudar com donativos. 

JANTAR/CONVIVIO 2001 
Como habitualmente realizou-se no passado dia 27 de 

Outubro, no Restaurante Reguenga, o jantar/convívio de 
encerramento da época 2001 

Com um serviço de restaurante exemplar, (mais uma vez 
o Sr. Almeida do Reguenga mostrou porque é que a fama 
do seu restaurante atravessa fronteiras) tivemos a honra da 
presença de mais de 250 convivas que celebraram connosco a 
satisfação do dever cumprido. 

Na mesa de honra, além do Presidente e Secretário da 
Direcção, estiveram os Senhores Presidentes da Câmara 
Municipal e da Junta de Freguesia, o representante da 
Ass. Municipal, o Sr. Vereador da Cultura - Dr. Neiva, os 
representantes do INATEL e do IPJ e o nosso grande amigo 
Meira da Cruz que mais uma vez se deslocou propositadamente 
de Lisboa. 

Na assembleia, além dos músicos e seus familiares, e imensos 
apoiantes, contamos com a ilustre presença de alguns maestros 
amigos, nomeadamente: Cap. Botelho da Banda Militar 
da Região Norte, Sr. llidio Costa da Banda de Revelhe, 
Sr.Nunes da Banda de Vilela, Sr.Alberto Madureira da Banda 
de Tarouquela, Sr.Cardoso da Banda de Monção e, claro, o 
nosso maestro Sr. Valdemar Sequeira. 

Nos discursos, abertos pelo Sr. Meira da Cruz, foi realçado 
o papel importante dos músicos da terra, que desde sempre e 
principalmente desde o seu recomeço em 1984, se tornaram 
fundamentais para o nível que a banda atingiu. Neste aspecto 
estiveram em destaque os músicos oriundos da família "da 
Portela", que deram o exemplo, desde os seis irmãos (Armando, 
Augusto, David, José, Martinho e Alfredo) aos inúmeros 
sobrinhos, de como uma família pode ser importante para o 
sucesso de uma banda de música. Este destaque deveu-se ao 
facto de dois destes irmãos, Augusto e David cumprirem este 
ano 50 anos ao serviço da banda. 

Seguiram-se as palavras da Presidente da Direcção que 
fez um resumo do ano, quer a nível da banda quer a nível da 
escola, realçando o bom desempenho de ambas e referindo 
que a escola, começada nestes moldes há cinco anos, na altura 
com o apoio do Senhor Alberto Figueiredo, então presidente 
da Câmara, já teve a honra de ser considerada pelo senhor 
vereador da cultura como "embaixador cultural" do concelho 
de Esposende. Agradeceu todos os apoios recebidos, mormente 
os da Câmara Municipal, incluindo secretárias e condutores, 
que entre outras coisas permitiram a deslocação a França. 

Referiu-se às dificuldades da Associação, às expectativas 
geradas em redor da futura sede, e respondendo a um repto 
lançado na semana anterior por um grande amigo e músico, 
- Manuel Pires - assumiu o compromisso de que no próximo 
ano a banda teria 4 tubas novas. 

De seguida foi feita uma pequena homenagem aos dois 
irmãos atrás referidos, com a entrega de uma recordação 
pelos 50 anos cumpridos ao serviço da banda e ainda uma 
recordação ao Dr. Manuel Albino Penteado Neiva, Vereador 
da Cultura, pelos 12 anos de intensa colaboração e amizade 
pela associação. 

Também tivemos a honra de receber das mãos do autor, Sr. 
Maestro Alberto Madureira, uma oferta à banda, na pessoa 
do Sr. Maestro Sequeira, de uma marcha. Ficamos muito 
sensibilizados por mais esta mostra de amizade. 

Continua no próximo número 


